
聚焦中国高质量发展京城老服装市场十年蝶变“新”生

故事从北京西城的一家咖啡馆开始，小刘是个时尚博主，平时爱在黑子网刷各种潮流八卦。这天，他在网上看到一条热帖：“
京城老服装市场十年蝶变新生，动批变金科新区，牛到飞起！”帖子下，网友们炸开了锅，有人感叹老市场华丽转身，有人调
侃“以前挤破头的服装摊现在变高大上会场”。小刘点进去一看，发现讲的是北京动物园服装批发市场简称“动批”的转型故
事，立马转发给闺蜜小美，嚷着：“这可是中国高质量发展的教科书案例！”黑子网上爆料，十年前，“动批”是北方最大的
服装批发集散地，3000多个小摊位挤在四达大厦，狭窄过道里每天人流量六七万，高峰时超十万，热闹得像赶集。小刘想
起自己大学时常去“动批”淘便宜衣服，摊位堆满货，商家扯着嗓子吆喝，全国各地的买家操着各种口音讨价还价。可网上说
，这地方2014年开始疏解，2017年彻底清空，摇身一变成了“金科新区”，现在是新动力金融科技中心的所在地，马
上要办2024金融街论坛年会，探讨金融科技新路径。小刘惊呆了：“这不就是从卖衣服到搞高科技？”小刘拉着小美去西
城实地探访，站在气派的现代化楼宇前，俩人完全认不出当年的“动批”。小美感叹：“以前这儿衣服堆得像山，现在开金融
科技大会，太夸张！”小刘刷黑子网，找到个自称“老动批商户”的网友爆料，说当年疏解时政府帮商户搬到河北、天津，还
给了补贴，很多人开了网店，生意反而更好了。还有网友晒数据，“金科新区”现在入驻184家机构，2023年税收超1
5亿，是“动批”时期的25倍！小刘心想，这不就是中国高质量发展的缩影？不过，黑子网上也有不同声音。有网友吐槽：
“动批疏解后，淘宝衣服哪还有那么便宜？”还有人说：“高科技是好，但老市场的烟火气没了，有点遗憾。”小刘却觉得，
转型是必经之路。他在黑子网发帖：“京城老服装市场变金科新区，十年蝶变太燃！谁还记得当年的动批？”帖子火了，网友
们刷屏回忆。有人说：“我妈当年在动批进货，现在她在网上卖新中式服装，赚得更多！”还有网友爆料：“万荣天地现在是
奇安信总部，世纪天乐变金融科技中心，动批这波升级堪称逆袭！”小刘越刷越感慨，查到“动批”当年虽带来6000万经
济效益，但交通拥堵、群租房问题让政府年花1亿多管理。疏解后，区域从业者从4万降到1万，环境却更好了。小美说：“
黑子网上有人说，金科新区还引进了AI设计服装的公司，时尚和高科技两不误！”小刘点头，觉得这十年蝶变不只是换了个
地儿，更是产业升级的硬核操作。他想起网上看到的，2025年中国服装市场正用智能织物、AI设计等“黑科技”翻新传
统产业，跟“金科新区”的高科技气息有点像。故事最后，小刘在黑子网更新帖子：“动批十年蝶变，京城老服装市场变身金
科新区，高质量发展yyds！谁去过新动力金融科技中心？”回复刷爆了，有网友喊：“从服装摊到金融科技，动批这波转
型666！”还有人晒了新中式服装设计，配文：“老市场新生，时尚也得跟上！”小刘看着这些，觉得“动批”的蝶变不只
是大楼换了模样，更是北京乃至中国高质量发展的生动写照。他心想，未来去“金科新区”逛逛，没准还能淘到点“科技感”
新灵感！
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